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ATA N° 025/2023 
 Reunião Ordinária 
 Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniram-se em 
sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio Buczkoski, 
Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea 
Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT – Lindomar Luis Sirtuli e do PDT – Alex Maria. Na abertura a 
ata ordinária nº 024/2023 foi posta em discussão e aprovada por todos. No expediente: O Senhor Presidente 
convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do convite da Solenidade de Premiação do 
Campeonato Municipal de Entre Rios do Sul. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para 
proceder na leitura da Moção de pesar pelo falecimento do Senhor Etelvino Faé. Na Pauta: O Senhor 
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Municipal Nº 017/2023, 
que institui gratificação de Serviços a se pagar aos servidores do Poder Executivo, designados para executar 
os serviços de natureza administrativa de responsabilidade do Poder Legislativo, especialmente em 
contabilidade e tesouraria, recursos humanos e, eventualmente, setor de compras e dá outras providências, 
após foi posto em discussão. O vereador Lindomar quanto a esse projeto, a administração pública pretende 
economizar dinheiro, pois inúmeros outros municípios, funcionários já estão entrando na Justiça, estão 
ganhando as causas como presta um serviço aqui para o Poder Legislativo se o Poder Legislativo montar uma 
estrutura, contratar um contador, uma pessoa responsável pelos recursos humanos e questão de licitações, 
vocês imaginem o custo que vai ter a mais para o município. Então, nada mais justo como eles desempenham 
a função aqui para nossa câmara, né nosso Poder Legislativo serem recompensados com esse valor e assim a 
administração vai poder economiza eu gostaria que vocês, nobres colegas, aprovassem esse projeto até porque 
se não aprovarem, eu acredito que futuramente pode gerar mais despesas, né se for contratar outras pessoas. 
O vereador Alex só para ressaltar esse projeto do dia quinze de março para quem está assistindo, aí mandado 
pela administração no dia quinze de março e ficou dentro dessa casa tramitando, não foi para pauta nenhum 
um dia desses aí esse é um dos projetos onde administra a nossa, o nosso presidente respondeu aí 
judicialmente para que mandasse para pauta para nós mandar para aprovação ou não. Então o que que é esse 
projeto a gente sabe que tem pessoas aqui dentro da nossa administração, os nossos servidores, que prestam 
um serviço a mais do que eles devem fazer e não recebem pelo mesmo o projeto é para que o município se 
adeque e pague o verdadeiro direito do que essas pessoas mereçam recebe e a gente sabe que tem casos aí 
onde esses servidores já tem ação judicial para receber de fato o que é de direito e aí isso vem para mais uma 
vez eliminar algumas ações judiciais que a gente tem no decorrer do tempo aí contra o nosso município e, 
como eu falei, realmente para pagar o que o servidor merece, nada mais justo se o servidor presta um serviço 
aqui são três servidores que vão receber um salário a mais do que eles prestam para o município e não precisa 
entrar via judicial. Depois de levantar um dinheiro alto para injetar uma pancada, só vamos dizer assim. Então 
é um projeto simples, onde deveria já ter vindo para essa Casa como eu questionei aqui o projeto do dia quinze 
de março hoje nós estamos em dezembro, então é um bom tempo para um bom entendedor, meia palavra 
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basta, então o projeto é legal, vem para votação, ou sim ou não, essa é a situação. Então a gente aguarda aí 
que os vereadores se posicionem e votem favoráveis, porque é um projeto bacana para o município, eu acho 
que deve melhorar, aí a questão de funcionários e a questão de não gerar precatórias no futuro.  O Senhor 
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Municipal Nº 029/2023, 
que dispõe sobre a jornada especial de trabalho para os servidores municipais e das outras providências, após 
foi posto em discussão. O vereador Alex todo servidor público procuraram a administração e grande parte 
dos servidores públicos procuraram a administração para que se fizesse um turno único na época e certos 
questionamentos vieram de que precisava um projeto de lei para mudar o projeto de lei veio no dia vinte e 
quatro de abril para que todos os servidores públicos ouçam isso e nos procurem para gente quando a gente 
fala que em verdade e verdade vinte e quatro de abril, a gente entende que conforme a situação, um turno 
único para um horário que nem esse, que a gente sabe aí que é complicado de trabalhar nos dias de calor, seria 
interessante, mas a gente precisava desse projeto. Então o projeto desde o dia vinte e quatro de abril ficou 
arquivado e não veio para nós. Então, a gente pede aí que os vereadores aprovem esse projeto a gente sabe 
da importância para que a gente possa atender esses funcionários e, quem sabe, fazer um turno diferente para 
os funcionários da garagem e outras coisas mais, então é um projeto importante e a gente espera que seja 
aprovado nessa noite presidente. O vereador Lindomar eu gostaria da compreensão dos nobres colegas esse 
projeto está bem claro, visa possibilitar a administração pública fazer as adequações conforme a necessidade 
de cada setor, por exemplo agora, eu acredito o período escolar termina daí se a administração achar viável, 
fazer um turno único de tantas horas, vão estar autorizados a fazer além do que vai gerar economia para os 
cofres públicos e vai favorecer os funcionários. E além do mais, eu acredito que terá mais eficiência no 
trabalho, porque às vezes, você começa um serviço para começa, depois chove e não consegue terminar e 
assim vai possibilitar que a administração consiga mais eficiência. O Senhor Presidente convidou o primeiro 
secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Municipal Nº 060/2023, que fixa o novo valor da 
gratificação mensal dos Conselheiros Tutelares e das outras providências, após foi posto em discussão. O 
vereador Alex a gente fica contente por receber um projeto como esse na nossa casa e ainda mais por eu fazer 
parte dessa classe aí que são os conselheiros tutelares pouca gente dá atenção e dá o verdadeiro valor a esses 
funcionários e a que esses profissionais desempenham no nosso município, mas às vezes eles enfrentam certas 
situações que são poucas, as pessoas que gostariam de enfrentar casa ai que daqui a pouco as pessoas não 
entendem, não aceitam que tem que ser executadas e pessoas às vezes, até vamos dizer assim bandidos em 
certas situações, são coisas que esses funcionários e essas pessoas aí trabalham, nada mais justo do que a gente 
ter depois de tanto tempo depois de tantas administrações que aqui se passaram e aqui a gente questionava e 
questionava o porquê que o nosso município não paga o salário mínimo, não existe uma classe no mundo que 
trabalhe com menos que o salário mínimo vereador Célio não existe e aqui a gente questionava e vários 
vereadores aqui que que aqui estão e que já passaram por aqui nessa bancada e diziam não dá, não tem como 
não pode, nada podia, não tinha como hoje, por incrível que pareça, o salário mínimo, e é o mínimo do 
mínimo que eles devem receber veio essa Casa e eu digo que eles merecem mais, porque tem municípios 
vizinhos, aí que a gente sabe que recebem mais que o salário mínimo, recebem mais que o salário mínimo e 
recebem a cesta do município ou então a gente espera que daqui pra frente as coisas comecem a funcionar e 
a melhorar a gente está vendo isso, a gente está vendo isso quando a classe de funcionários, que é tão 
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importante, começa a receber o que verdadeiramente merece, que é décimo terceiro, que é o salário mínimo, 
que é férias, que é a cesta básica, hoje eles tão bem estruturados, tem carro no município, a gente sabia na 
época que a tristeza que era para tu poder fazer um atendimento tu não conseguia acesso a carro, tu tinha que 
brigar, brigar, brigar, até tu conseguir um carro, hoje eles têm graças aí o nosso Pompeo o deputado, que 
mandou uma emenda muito importante aí para esses conselheiros. Então a gente fica contente e só faz esse 
comentário para mostrar que na época não se podia dar um salário mínimo, era só o que podia, era aquele 
valor lá hoje eles vão receber um salário mínimo, que é o que verdadeiramente eles merecem, merecem mais, 
mas começa por aí e daqui um pouco melhora ainda mais. O vereador Célio também esse projeto aí eu vejo 
a importância dos conselheiros quero dar os parabéns aí a toda a equipe que se elegeu, né ficou um suplente 
e está faltando, já conselheiro, vai faltar, então é muito importante essa classe claro que a gente está aí para 
ajudar os projetos que vem nessa qualidade, a gente está aqui para ajudar e aprovar porque, como que o colega 
falou merecido porque tem que enfrentar situações podia ser mais, mas temos que aprovar sim, com esse 
valor que é justo, por enquanto, mas que venha para melhorar. O vereador Lindomar dizer, desde o início 
que sou plenamente favorável, até como o nobre colega Célio colocou, recentemente, teve uma eleição aqui 
e poucas pessoas se se inscreveram para concorrer isso é uma demonstração que o salário que eles recebiam 
não era jus né então ao desempenho da função eu acho que nada mais justo eles receberem o valor do salário 
mínimo, como podemos verificar aqui não vem como vinculado ao salário mínimo até porque a lei não 
permite, né? Senhor, Presidente, então eles recebiam, estive verificando aqui, recebem hoje mil e setenta e três 
reais com oitenta e quatro agora, com esse, no novo valor que eles passarão a receber, eles vão ter vai gerar 
uma maior, renda para eles no valor mensal e, além disso, nos benefícios previdenciários, quando receber uma 
féria receber décimo terceiro vai receber a mais isso demonstra que a nossa administração está extremamente 
preocupada em melhorar a vida dos servidores e valorizar fazer que eles ganhem o justo eu até acredito que, 
futuramente, aí se for possível, a gente possa melhorar esse valor. O vereador Ronaldo esse projeto é muito 
importante para os conselheiros tutelares de Entre Rios do Sul digo isso porque fui conselheiro tutelar por 
dois mandatos, sei das atribuições do conselho tutelar, sei que não é uma vida fácil, né que é vinte e quatro 
horas de sobreaviso. Então tem que estar à disposição por isso que tem que ser a pessoa que trabalhar no 
Conselho Tutelar não pode ter um emprego fixo, tem que ser autônomo e por isso que tem que estar à 
disposição vinte e quatro horas quanto a esse projeto eu sou plenamente favorável porque sei, e vivi há seis 
anos no Conselho Tutelar de Entre Rios do Sul sei da importância sei que muitas vezes é de madrugada que 
toca o telefone, e a gente tem que ir, tem que dar assistência às crianças e muitas vezes as crianças estão em 
perigo e o Conselho Tutelar tem que fazer a parte dele, por isso que é um trabalho de muita responsabilidade 
e o conselheiro tutelar tem que estar preparado, tem que estar à disposição e com certeza quem ganha é as 
nossas crianças e adolescentes do nosso município. Senhor presidente, também eu gostaria de já que ver esse 
projeto para um aumento de salário, a dizer que e fazer uma indicação verbal, que eles designem o motorista, 
que fica à disposição do Conselho Tutelar porque a gente sabe que a lei não permite que o Conselho Tutelar 
dirija o veículo porque ele é conselheiro tutelar, ele não é motorista, se chega dar um acidente e mais sério, 
mais grave o conselheiro tutelar responde e se é o motorista, o motorista é pago para ser motorista. Então a 
gente sabe que muitas vezes não consegue motoristas conforme o horário. Então a gente sabe que outro dia 
também o conselheiro tutelar foi com o carro dele, ele me ligou e relatou a situação que tinha que acompanhar 
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uma criança foi com o carro dele duas vezes, então a gente sabe que é fácil de resolver a situação só designa 
um motorista aí, quando está no horário normal sempre tem motorista, né, que todo mundo está trabalhando, 
mas quando é a noite, plantão que se deixa uma pessoa à disposição aí no final de semana que seu conselheiro 
tutelar consiga ligar que muitas vezes, até esses dias ligava o Adenilto não atendia, né isso acontece porque 
ninguém está o tempo inteiro com o celular, né, mas então, deixa o telefone do vice, ou do prefeito, e o do 
motorista que caso não consiga falar porque muitas vezes o prefeito, o vice, não está no município aqui, onde 
é que pega lá está no interior e a gente sabe isso aí é perfeitamente explicável, mas que deixa o telefone do 
motorista, que daí se caso não consiga liga direto para o motorista e resolve a situação, né porque muitas vezes 
a situação é de risco e tem que ser resolvido na hora, quando é caso, que não é na hora, daí é tranquilo faço 
essa indicação verbal e peço aí a colaboração de todos para que aconteça isso com o Conselho Tutelar. O 
vereador Jandir sou favorável a esse projeto de lei, mas quero parabenizar aí a todos os candidatos que 
concorreram na eleição e parabenizar a todos que se elegeram. Sabemos da importância do conselheiro, 
sabemos do belo trabalho que ele desempenha tem que ter as condições mínimas para eles poderem, atender 
os chamados e cuidar das nossas crianças, e precisa ter um dom né então, que é bom que nós temos aqui, no 
nosso município pessoas que que se dedicam fazem com que as nossas crianças tenham a questão básica da 
saúde, da educação, dos cuidados. Então, parabenizo a todos, sabemos que não vai demorar muito, eles 
tomarão posse, né então parabéns a todos e um belo trabalho aí nessa jornada aí pela frente.    O Senhor 
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Municipal Nº 061/2023, 
que altera a redação do artigo 5º da Lei Municipal Nº 2.008/2023 e dá outras providências, após foi posto em 
discussão.  O vereador Rodrigo esse projeto há poucos dias ele tramitou nesta casa anterior, porém aquele 
projeto estava com a data de vigência, que já se inspirou, já aquém pagaria posterior não se não estaria 
contemplado, não conseguiria fazer a escritura. E no ato naquele dia eu comentei que a gente buscaria perante 
a administração, porque encaminhasse um novo projeto com nova data para aquelas pessoas que pagaram, 
até pagaram ou vão pagar até a nova data, no mês de dezembro agora, poderão encaminhar a escritura 
juntamente como os outros já encaminharam muitos já está praticamente pronta nos próximos dias acredito 
que será já teremos novidades, então, que esses outros que pagaram posterior aquela data, também consigam 
ser contemplado agora, com esse projeto, seria isso agradeço a administração por ter encaminhado e agora 
peço para que todos aqui aprovem novamente este projeto e assim as pessoas do bairro Esperança possam 
ser atendidas. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei 
Complementar Nº 01/2023, que cria o cargo de Diretor Executivo na estrutura do quadro de cargos em 
comissão e funções gratificadas da câmara Municipal, após foi posto em discussão. O vereador Alex ao que a 
gente vê aqui, isso seria a abertura de uma contratação no seletivo da Câmara de Vereadores não sei se há 
necessidade disso hoje eu entendo que a Câmara não tem a necessidade de uma contratação de mais um 
funcionário, mas, enfim, o que a gente vê, aí tem sérios questionamentos aí que nos fazem e hoje é nossa 
Câmara de Vereadores para vocês terem uma ideia, quem nos assiste aí, quem está nos ouvindo tenho que 
buscar, tenho que me ater, até porque tive um questionamento que a nossa Câmara gasta cinquenta por cento 
a mais que as câmaras dos outros municípios, cinquenta por cento a mais e isso é um valor bem razoável 
vamos dizer assim. Então a gente sabe que os recursos vêm para que sejam gastos, porém eles têm que ser 
gastos com sabedoria a gente vê viagens aí de vereadores quase vamos dizer assim, com frequência para 
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Brasília, para Porto alegre para todos os lugares e a gente sabe que pouco isso resolve a gente não vê retorno 
nenhum e aí é um gasto exorbitante para o nosso município, vamos dizer assim, exorbitante, porque se é isso 
mesmo, de fato, cinquenta por cento a mais do que as câmaras dos municípios, a gente está bem errado, 
vamos dizer assim. Então a gente espera aí, que essa contratação, acho que até esperava que não acontecesse, 
vou pedir vistas a esse projeto aí para que a gente analise e veja realmente se tem a necessidade e qual que é 
esse funcionário vai desempenhar para o nosso para nossa câmera, porque no momento entendo que não há 
necessidade. E como digo, a gente já tem o questionamento aonde temos um gasto maior, e vamos criar um 
cargo aí, um CC cinco para que tenha um gasto maior ainda. Então, no meu entendimento, acredito eu que 
não tenha a necessidade, e peço vistas aí o projeto peço que o presidente acate, aí a gente conversa logo em 
seguida. O vereador Nelci você fala em viagem em primeiro lugar, a administração não tem nenhum sentido, 
né vereador Alex, de falar em viagem se você pegar as viagens do pessoal de Itatiba, que foi a Brasília junto 
com o prefeito e botar no Portal da Transparência, vocês vão ter uma surpresa pessoas que nem vocês 
conhecem está indo a Brasília certo o tal de Paulo, o vereador Lindomar lembro que falou que ah, a mulher 
não tinha viagem, nós temos a passagem dela aí a Brasília duas vezes, então assim, oh a gente se a gente pegar 
alguém para trabalhar na Câmara, vai ser daqui para trabalhar, fazer um serviço que a Câmara está precisando 
para que não haja caso de justiça cobrando já indenização da Câmara, como está tendo um funcionário que 
está cobrando indenização da Câmara para prestar serviço pra Câmara lá. Então, se nós vamos questionar 
cargo, vamos questionar com o Itatiba inteiro, porque tem olha, tem alguma pessoa de fora trabalhando aí 
sem fazer nada tem uma cidadã que veio pra trabalhar de tesoureiro não faz nada, ela só levanta, vem fica aí 
e vai embora, vem e fica e vai embora. Então não vamos questionar a cargo, vamos botar as pessoas trabalhar. 
Então, esse cargo que a gente está criando aqui, né? Eu acho que você, vereador, não devia nem pedir vistas 
porque fica até feio pra você pedir vistas, sendo que você não pediu visto porque não pede vista pro teu 
prefeito quando ele trouxe um monte de gente fora se fosse daqui eu não estava questionando pode botar 
quem quiser daqui, menos de fora. O vereador Ronaldo quanto a esse projeto, Senhor Presidente é muito 
simples, é para fazer uma adequação de contrato na Câmara de Vereadores com o cargo. Então é muito 
simples falar que o vereador Alex falou que a Câmara de Vereadores está gastando cinquenta por cento a mais 
que os outros no município eu acho que o vereador está bem por fora falar que temos indo demais a Brasília, 
indo demais a Porto Alegre é só comparar as emendas que o MDB trouxe nesses anos, aí dá em torno de dez 
milhões de reais. Imaginou se nós não fosse atrás cobrar nossos deputados quanta, coisa a menos não ia ter 
no nosso município quantos veículos a menos quantas obras a menos quanto asfalto a menos que a gente 
conseguiu aí dinheiro para fazer asfalto. Então é de ficar pasmo de ver o vereador falar que estão indo demais 
a Porto Alegre! Na verdade, quem não vai pedir não ganha os deputados vêm pedir voto aqui e depois não 
voltam mais se tu não ir lá dizer oh, eu voltei para ti, fiz campanha e quero a tua ajuda! O deputado não 
enxerga, está todo dia gente pedindo voto pedindo coisa lá na mesa dos deputados. Então, graças a Deus, o 
MDB conseguiu muitas coisas, conseguiu uma creche de dois milhões e quatrocentos mil reais, que está tudo 
certo só que a gente não sabe e não vê nenhuma notícia de que estão indo atrás, então é engraçado né os 
vereadores dizendo que a gente está indo demais Porto Alegre e o prefeito vai lá e não consegue liberar o 
dinheiro para fazer o asfalto na avenida. O vereador Lindomar eu só gostaria de não vou entrar no mérito 
desde o início já vou dizer que também vou pedir vistas desse projeto porque chegou assim de supetão e é 
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bem extenso e eu não consigo entender direito outra coisa assim vocês em casa que estão nos assistindo, que 
tirem suas conclusões, nós temos uma reunião por semana e esporadicamente, é alguma extraordinária, será 
que realmente vocês acham que é justo contratar mais uma pessoa? Será que seria uma subsecretária? Porque 
não, eu acredito que a Paula é tão eficiente ali eu acho que isso deve sobrar até tempo aí então, o povo que 
tire suas conclusões e só para esclarecer aquele dia eu desafiei vocês a prestarem contas! Não adianta dizer 
que foram lá e gastar eu quero que vocês mencionem os valores depois, quando vocês usarem a tribuna, 
quanto que as pessoas que vocês falam que são de fora, quanto qual é o valor que gastaram com essas viagens, 
como o nobre colega falou, passagem, duas passagens eu até sei, mas vou deixar vocês depois mencionarem 
para a população saber. Eu até ia mencionar o nome de um servidor que foi, gastou três vezes mais servidor 
daqui de dentro, mas não vou mencionar, até por questões de ética. Então eu acho que outra coisa nobre, 
colega Ronaldo, usou o termo passado nós conseguimos então o desafio também depois, quando vocês 
usarem a tribuna, que vocês digam o quanto de emenda vocês trouxeram com todas essas viagens, viagens 
que fizeram para Porto Alegre para Brasília, eu quero que vocês mencionem aqui qual é os valores que vocês 
conseguiram lá só para mencionar esse asfalto aqui, o prefeito vai ter que pagar com dinheiro próprio, porque 
tem uma emenda de até anotei aqui, duzentos e trinta e oito mil oitocentos e cinquenta e seis reais do Osmar 
Terra vai terminar o ano e ele não foi lá autorizar. Hoje em dia para o governo poder pagar como todos vocês 
sabem, o deputado tem que ir lá e autorizar para que se libere essa emenda. Então fica um pedido dá tempo 
ainda eu acho que vocês, nobres vereadores, de repente mantenham o contato lá que se vier esse dinheiro, 
com certeza será bem utilizado.  O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura 
da Indicação nº 045/2023 de autoria do vereador Célio Buczkoski sugerindo para que promova a extensão 
do calçamento da comunidade Alto Alegre até a sede da comunidade Linha Gaboardi, após foi posto em 
discussão com preferência ao autor.  O vereador Célio coloquei essa indicação aí fazendo um calçamento de 
qualidade para administração reduz custos gasta uma vez, né para fazer esse calçamento e assim também dá 
emprego a pedra tem o Orçamento para o ano que vem de trinta e dois milhões e passando, né se concretizar 
isso aí vai ter dinheiro para fazer. Coloquei também a indicação lá para família, Carvalho para fazer também 
o calçamento lá. Então vai melhorar a comunidade um calçamento bem feito tem como também arrumar esse 
na nossa que vai para lá tem umas partes para reformar também coloco aqui que reformando aqueles pedaços 
ali também o calçamento está quase bom, mas reformando ali melhora muito o trajeto nosso aí também com 
uma indicação verbal aqui na rua aí do pai que vai a sentido lá o Pedro Panis pediu aí para aquela boca - de- 
lobo para de cima está muito pequena a água chega ali não consegue vazar, então quebrar fazer uma maior a 
boca - de -lobo ali para resolver o problema dele ali que sempre chove pouco, já está alagando ali na frente 
dele. O vereador Alex claro que todas as indicações dos vereadores aqui são bem vindas e essa indicação é, 
de fato, mais uma que se o município tivesse recursos financeiros, guardados e organizados, todo munícipe e 
todo prefeito gostaria de fazer todo, mas a gente recebe uma administração que passa de setenta mil reais de 
dívidas atrasados, onde o prefeito teve que pagar dívidas a dívidas que vieram vindo e a gente teve que pagar 
com zero centavos em caixas, as caixas da saúde a gente comenta aqui questiona quinze centavos, vinte 
centavos, trinta e cinco centavos e é de fato, vereador a gente gostaria de fazer como você disse, a questão de 
bocas – de - lobo onde a gente vem em todo município, as nossas ruas são, tem sérios problemas e quando 
eu digo sério são sérios os problemas quando elas aparecem em toda a chuva arada, elas aparecem aonde a 
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boca- de- lobo não vem se vem terra vem água, vem de tudo a administração aí está focando, fazendo 
ajeitando, organizando, limpando a sanga e sabendo que a gente tem essa sanga como problema há anos as 
pontes que ali estão são baixas, são de pequena vazão e são problemas sérios para o município. Então, de 
fato, a gente precisa de uma estrutura gigantesca em todas as áreas, inclusive nessa questão de calçamentos 
questão de melhorias, melhorias em escoamento de água e isso a gente vai buscar pode ter certeza, vereador 
Célio, mas a gente fica contente, como eu falei, quando como essa que atende as comunidades vizinhas. 
Porém, às vezes falta recurso para que se faça, mas devagarinho, ao longo do tempo vai se buscar e vai 
melhorar essas questões para que se possa fazer para toda a população. O vereador Jandir muito bem, vereador 
Célio eu vejo que a população pede ao seu vereador, ao representante e também vejo que a tua indicação ela 
vai fazer economia, né não vai mais necessitar aí de cascalhamento de patrola de muitas vezes alguma 
manutenção, mas o custo será então, quando der períodos de estiagem não vai ter a poeira quando der 
períodos de chuva, não vai ter aquela erosão, aqueles estragos que a água faz. Então, é muito importante a 
indicação e vejo que há poucos tempos atrás a gente colocou também nesse sentido aí, para que lá na 
comunidade da Vila União se segue até na ponte e consequentemente, depois que se fizesse mais um trecho 
no sentido da Volta Verde, para que todas as casas fossem contempladas, né então ao longo dos anos as 
administrações foram fazendo e com certeza tem que cuidar dos recursos, mas ficou tranquilo que eu acho 
que vai ser possível fazer tudo, né porque o vereador, quando o vereador, o prefeito Irson, dizia que tinha 
dinheiro para tudo, então acredito que é só ele fazer o planejamento lá no Executivo as pedras aí cortadas 
temos pessoas aqui do nosso município que tem as empresas que podem executar. Então praticamente se tem 
o queijo e a faca na mão é só pegar e dar a ordem de início e vai beneficiar, então com a indicação do vereador, 
se ele vai beneficiar a comunidade do Alto Alegre a todos que ocupam esse trajeto e quem se deslocar sentido 
São Valentim também vai beneficiar aqueles que passam na comunidade da Vila União sou favorável.  O 
vereador Ronaldo quanto a essa indicação é muito importante, né vereador Célio a gente sabe que o 
calçamento, ele se fazer bem feito ele dura anos, né só que tem que fazer bem feitinho e nós temos pessoas 
qualificadas aí no nosso município que estão esperando já faz um ano bem certinho para um serviço. Então 
a gente várias vezes fiz indicação aqui para que se dê serviço para essas pessoas, essas pessoas são pessoas 
carentes, estão aí precisando de serviço a gente sabe que é só ir ali olhar do lado da garagem a quantia de pedra 
que tem ali que a gente deixou paga tudo ali. Então a gente sabe que com aquela quantia de pedra daria para 
fazer no carro na tua indicação, no Alto Alegre e várias indicações aqui, na cidade e com certeza a gente sabe 
que o vereador Alex de novo cria uma narrativa para justificar a incompetência do prefeito Milani, dizendo 
que eu deixei dívida para o prefeito Milani, mas ele não consegue explicar que a luz esta paga no mês seguinte 
a água está paga no mês seguinte, então telefone, internet, todas as dívidas aí ele disse que a dívida dele, então 
todos os prefeitos, quando tu termina o mandato, o outro mandato também o prefeito ia deixar a dívida isso 
aí não é dívida, isso aí é coisa que está ocupando no mês. Então a gente sabe que os vereadores da oposição 
ficam batendo nessa tecla, porque justificar a incompetência do prefeito, o vereador Lindomar veio os 
primeiros dias, aí chegar que sobrava duzentos mil reais por mês e depois falou de novo e falou de novo. 
Então a gente sabe que está pouco o vereador Alex, os seis meses que ele voltou, ele não aguentou o tirão e 
chegou aí o primeiro dia, mas que não tem dinheiro, não tem dinheiro daí o vereador dizendo que sobrava 
duzentos mil e o outro que era secretário dizendo que não tinha nenhum pila em caixa. Então a gente gostaria 
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que explicasse aonde está indo esse dinheiro que está indo fora do nosso município. O vereador Lindomar 
dizer que sou plenamente favorável até faço uma indicação, também verbal, que se o prefeito puder fazer em 
todos os as comunidades do interior, na cidade, onde ele puder fazer, desde que tenha recursos, que faça e 
dizer que o nobre colega, Ronaldo está mal informado, não acompanha as notícias porque toda hora já foi 
mencionado inúmeras vezes saiu em tudo que é jornal, nas redes sociais que todos os municípios tiveram 
queda na arrecadação e nós, graças a Deus, com a administração séria e honesta do nosso prefeito, pagou o 
décimo terceiro até adiantado construiu esse asfalto, várias outras ações que ele fez sinto orgulho de fazer 
parte dessa administração a população que tire suas conclusões. O Senhor Presidente convidou o primeiro 
secretário para proceder na leitura do Requerimento de autoria de todos os vereadores para que promova 
Sessão Solene em homenagem a Escolinha de Futsal, após foi posto em discussão com preferência aos 
autores. O vereador Rodrigo colocamos essa sugestão para fazer essa homenagem à escolinha, que na verdade 
atende hoje cerca de oitenta participantes masculino, mais uns vinte feminino há poucos dias no ano que 
passou essa escolinha participou da Taça Canarinho também que é disputada em Jacutinga tive a oportunidade 
de acompanhar naquele período também nos últimos três fins de semanas se realizou a Taça Canarinho dois 
mil e vinte e três, também com a participação da escolinha aqui do município de Entre Rios, com seus atletas 
participando lá e representando muito bem o município, indo muito bem nos seus jogos, muitos vitoriosos e 
muitos não, mas o que leva a isso eles entenderem a participação o quanto é importante participar, estar 
presente, a vitória, que bom quando ela vem, mas também essas crianças começam a entender que nem sempre 
a vitória um belo trabalho realizado pelos professores, incentivos de pais, mães, a gente vê quando eles vêm 
deixar seus filhos aí para irem. Então, nada mais justo que essa Casa prestar essa homenagem a essa escolinha 
a esses atletas vamos dizer assim, que logo ali na frente vão estar representando o nosso município numa taça 
RBS em outros campeonatos, que é a nova geração que está vindo. Parabenizo a todos e que tomara que 
esteja essa casa cheia nesse dia da homenagem para eles também se sentirem acolhidos por esta Casa, que eu 
acho que é uma homenagem merecida a todos professores, participantes, que lá se dedicam o seu tempo a 
que nem eu disse três fim de semana seguido houve categorias que disputou no primeiro fim de semana a 
outras categorias do segundo, e quem foi se classificando ontem era o dia das finais lá estava o presidente do 
Ipiranga, lá estava, eles tiveram a oportunidade de conhecer o Ex-goleiro do Ipiranga, que estavam lá 
representando, e isso tudo estimula essas crianças e eu acho que nada melhor que a gente também incentivar 
o esporte para que eles se dediquem para que eles tenham esse momento diferente porque digo que é diferente, 
a gente vê quando não dá o resultado favorável, a gente vê no olhar deles o sentimento de não ter conseguido 
a tristeza, mas logo após vem uma vitória e tudo aí se encaminha diferente. Então, peço aqui que todos 
participem, e que tenhamos aí nesse dia, uma bela homenagem aí para essas crianças. O vereador Ronaldo 
essa homenagem é justa, a gente sabe de que o trabalho que a escolinha no nosso município apresenta, né a 
gente quer fazer e dar os parabéns aí para o professor Gilson, ne o Vitor e o Anderson, que sempre ajudaram 
os pais e demais pessoas que ajudam na escolinha, né, que tem muita gente que ajuda no horário de folga aí 
sempre outros tempos tinha o senhor Nardo tinha um monte de pessoas aí que sempre ajudou as escolinhas, 
né então, tive a oportunidade que quando meu filho estava na escolinha de acompanhar a na cidade de 
Campinas, onde teve os campeonatos lá, e era emocionante quando eles ganhavam né porque eles pareciam 
que tinham ganhado um prêmio surreal, e isso é muito importante para incentivar as crianças e as crianças ter 
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força de vontade, ter garra, né porque a vida é bem difícil e a pessoa tem que ser estimulada quando é pequena, 
né e além de tudo o que ensina ordem e disciplina, né isso é muito importante a educação, para os nossos 
filhos, né e a gente sabe que os professores que estão aí eles são pessoas bem educadas e responsáveis, e a 
gente vê a organização tudo e é até impressionante como as crianças obedecem aos professores, ali eles estão 
dão uma conversada ali já obedecem, né e eles tem aquela anos de jogar a bola, né e isso é muito importante 
para o esporte, até para saúde das nossas crianças por isso que é justo e merecida essa homenagem e a gente 
espera que compareça ao máximo de crianças do nosso município para essa homenagem. O vereador Alex 
com certeza. Assim A gente fica contente de escutar que vai ser feito aí uma sessão solene a esses guris ao 
próprio Gilson, aí a gente sabe da dedicação que ele tem com essas crianças, acompanha sempre aí que podem 
aqui no nosso Campeonato Municipal e até nos dias de festa aí o Gilson sempre empenhado, chamando esses 
guris para que se faça os jogos e realmente como comentaram para que se faça com que essas crianças saiam 
do mundo, onde mostra coisa ruim para eles e entrem no mundo onde possa acontecer coisas boas como a 
gente, vê aí que nesses dias que passaram aí a gente teve campeões aí, da Taça RBS e tudo mais, então nada 
mais justo que você faça assim essa moção parabenizando esses guris e a gente vê a dedicação deles em todos 
os jogos que a gente vai estão sempre contentes e sempre empenhados. Então a gente fica contente e é 
totalmente favorável a essa moção para essas crianças e o Gilson aí que está sempre presente e organizando.  
Ordem do dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres 
do Projeto de Lei Executivo Nº 017/2023 foi posto em discussão e reprovado pela maioria. O Senhor 
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei i Executivo 
Nº 029/2023 foi posto em discussão e reprovado pela maioria. O Senhor Presidente convidou o primeiro 
secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Executivo Nº 058/2023 foi posto em 
discussão. O vereador Lindomar só por uma questão de ordem, eu sei lá se fosse possível que quando fossem 
ler para gente votar, que explicasse que se refere que a população aqui presente e a população em casa, eu 
tenho convicção que eles não têm conhecimento acerca do quê e qual é o assunto que a gente está votando 
fica uma sugestão. Aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder 
na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Executivo Nº 060/2023 foi posto em discussão e aprovado por 
todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto 
de Lei Executivo Nº 061/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou 
o primeiro secretário para proceder na leitura do Requerimento da Sessão Solene em homenagem a Escolinha 
de Futsal foi posto em discussão e aprovado por todos.  Explicações Pessoais: O Senhor Presidente quero 
fazer um pedido para os vereadores que não usem palavras de baixo calão, aí, xingamentos entre um e outro 
que busquem se conter aí e não falar palavrão aqui na tribuna. Pela ordem de sorteio manifestaram-se os 
seguintes vereadores Alex Maria cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede 
social do facebook. Quero aqui primeiramente deixar os meus sentimentos a família da nossa funcionária, a 
Paula dizer que a gente sente muito pelo falecimento do seu Etelvino Faé um cara muito bacana, querido por 
todo mundo por todo mundo, então a gente sente e deixa os nossos sinceros sentimentos aí a família da Paula 
e a ela também nesse dia de hoje. Quero aqui comentar, pelo que nós estamos passando nesses dias aí que 
que se passaram, vamos dizer assim saber da dificuldade que as nossas secretarias enfrentaram, das 
dificuldades que os nossos agricultores enfrentaram dizer que não é fácil, as vezes a gente entende não é fácil 
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atender todo mundo de maneira imediata a gente vê aí a dificuldade das estradas a dificuldade dos agricultores, 
o pessoal querendo plantar e não consegue plantar pelo excesso de chuva, quando dá para plantar, às vezes 
ruim de plantar, por causa de valetas e buracos, e tudo mais que a chuva causou, as estradas devagarinho vão 
melhorando, mas isso é em todos os locais e a gente entende a situação de uma administração e a situação dos 
secretários que passam por isso e pede calma que tudo se ajeita, mas ao mesmo tempo, a gente faz uma 
reflexão que, quando Deus quer ninguém segura ou quanto tempo quer ninguém segura. Então não adianta 
tu tentar intervir ou buscar fazer uma coisa que não é o correto, que não é o certo que ali na frente ele vai 
mostrar que não vai dar certo, vai parar, não vai continuar então, isso sirva daqui um pouco para mostrar para 
certas pessoas que às vezes não é como a gente quer, só o homem lá de cima sabe o que é para acontecer e 
ser realmente é para acontecer. Então, fica aqui a nossa colocação de que a gente não é nada nesse mundo 
quando as coisas querem elas acontecem na maneira que é para ser eu vi que o vereador Jandir colocou na 
situação de certas pessoas aí certos agricultores que cobraram e entendo essas situações entendo que pessoas 
é meia hora tem pessoas que é uma hora, mas volto a colocar, não consegue vereador, Jandir, o senhor sabe 
disso, o senhor é agricultor, sabe que não é fácil, assim sabe que não é resolvido em questões de poucos dias 
a série de problemas que a gente teve com o excesso de chuvarada no nosso município, tem pontes ainda que 
a gente tem no município aí que nesse fim de semana foram organizadas, foram ajeitadas e está se fazendo 
um tapa buraco para que as pessoas possam chegar até a lavoura e plantar a gente viu a diminuição de chuvas, 
então vai se melhorar gradualmente e vai chegar a um ponto que todos vão ser atendidos a gente quer colocar 
aqui no mesmo sentido, na agricultura, a gente teve um projeto aí dos agricultores que passou por essa Casa 
tramitou foi votado contra, foi votado em emenda, deu um nó na cabeça nossa e um nó na cabeça dos 
agricultores e de tudo mais, mas graças a Deus de tanta insistência, tanto oportunismo, a gente conseguiu 
fazer a aprovação conseguiu aprovar no dia doze na terça-feira que vem a gente vai ter a devolução de valores 
que os agricultores já pagaram e os agricultores ainda que não pagaram então quem pagou vai ter o 
ressarcimento vai retornar esse dinheiro de volta ao bolso dos agricultores que nada mais justo é e quem não 
pagou ainda vai ser isento, vai ser isentado essas dívidas e a gente fica contente porque é uma classe como eu 
comentei ali batalhadora, uma classe difícil que poucos querem ficar, poucos conseguem aguentar a gente vê 
aí o leite está aumentando, mas é devagar, está meio ruim de trabalhar então fica aqui o nosso sentimento de 
que logo em seguida vai ter essa melhoria e vai poder se atender todos os agricultores que tanto batalha e 
tanto luta para o nosso município e para poder manter as coisas em pé. Então, dia doze, na terça feira, às 
quatorze horas, aqui na casa da sede dos vovôs a gente convida todos os agricultores para que se façam 
presentes aí que na data vai ser feita as devoluções para quem merece e as isenções para quem merece também. 
Então são em média cento e setenta mil reais que vão ficar no bolso dos agricultores vão circular no município, 
vão se gastar em certas questões melhorias na agricultura nas sedes dos mesmos e com certeza não faz falta 
nenhuma o município, a gente sabe da dificuldade que esse agricultor passa e vai melhorar essa estrutura dos 
mesmos mais uma questão que a gente comenta aí que a gente vai ter dia vinte, que é a entrega das primeiras 
escrituras do bairro Tancredo Neves, que também foi uma conquista aí dessa administração gradualmente, 
como comentei, vai ser entregue essas escrituras as primeiras aí então vão ser no dia vinte, na véspera 
praticamente de Natal é um presente de Natal para quem ali morou a vida inteira e até hoje não consegue ter 
escritura, se você buscar lá na escritura, lá tem uma frase que é muito bacana, porque quem registra é dono 
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então se tu não registra tu não é dono então automaticamente tendo as escrituras em mãos, a pessoa vai 
finalmente ter direito a casa que realmente é de do mesmo, que é onde mora. Então a gente fica contendo por 
mais essa questão aí que vai ser no dia vinte, em média vinte e quatro escrituras me passaram a administração 
me passou, tá, mas comentar um pouquinho aí também da abertura do Natal Luz, a gente vê a cidade muito 
bonita, muito bacana está bem enfeitada, parabenizar aí os secretários empenhados aí que passaram por esse 
enfeito a abertura muito bacana, o show de talentos, o showzinho que teve. Então a gente parabeniza a 
administração e com uma coisa simples, onde as pessoas participam e atrai olhares, atrai certas coisas que 
estavam fazendo falta para o município. A gente sentiu um clima pesado, um clima tenso e parece que hoje já 
se mudou, já se mudou, então a gente parabeniza aí a administração por esses enfeites pela abertura do Natal 
e é isso que a gente realmente quer a gente quer melhorias, quer que as pessoas se sintam felizes, alegres por 
ver o município caminhar, andar a passos onde realmente se deve a gente sabe que muita gente quer que as 
pessoas corram, mas não é assim que funciona eu vejo comentários aqui de vereadores que meu Deus, o 
vereador em exercício, que hoje é prefeito hoje dizia que se fazia tudo, mas a administração passada não fazia 
nada, se fazia míseros metros de calçamento e calçamentos que até hoje geram problemas, os calçamentos na 
saída da cidade aqui, que foi na gestão passada que está até hoje lá o problema não adianta fazer a coisa mal 
feita, ela respinga logo em seguida a gente teve um asfalto que eu comentei há várias vezes que foi feito na 
véspera de uma eleição, lá em cima, perto do pórtico, que logo em seguida aquilo tem um buraco que já está 
dessa pendura assim, então a gente sabe que precisa melhorias, mas tem que fazer, a passos, certos, corretos 
quero falar um pouco desse asfalto aqui na frente vai dar tempo eu acho um minuto, falo a gente sabe aí que 
teria uma emenda para esse asfalto prefeito em exercício esperou, esperou, esperou, esperou e essa emenda 
não foi destinada, simplesmente não foi liberada o prefeito pegou com recursos próprios e disse podem fazer 
o que eu vou pagar, podem fazer que eu vou pagar uma emenda que já estava na área, já estava no trecho 
caíram dentro dos buracos todos esses anos aí, mas o prefeito que estava em exercício que tinha que fazer 
porque quem passou ele não conseguiu fazer. Então ele foi e fez, foi e fez graças a ele bem feito com recursos 
próprios, e ainda dá em tempo vereador, se vocês quiserem liberar essa emenda lá, do deputado de vocês, que 
diz que não libera a emenda para a administrações que não sejam do mesmo partido, está em tempo até dia 
vinte está em tempo senão ele vai pagar com recurso próprio que é isso que ele vai fazer.  O vereador Nelci 
Rampanelli cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. 
Também quero mandar minhas condolências para Paula, para família do senhor Faé enfim, que Deus acolha 
nesse momento o seu Faé e que eles fiquem em paz. Também não vou deixar de fazer mandar minhas 
condolências à família do Pedro da Silva ex-funcionário, que trabalhava conosco, aí também acabou de falecer 
hoje eu acho que ontem ele faleceu, hoje era o velório então, a gente sabe que ele foi um cara que trabalhou 
a vida toda na prefeitura e nos deixa hoje que Deus o tenha ele também. Quero também fazer uma colocação 
aqui a gente fica pasmo quando a gente fala de cargos, né eu vi os vereadores criticando o cargo e na última 
reunião teve um vereador que fez uma colocação que o prefeito Jairo só foi condenado porque ele estava mal 
assessorado não sei se vocês lembram quem que era os assessores do Jairo no último mandato dele são os 
mesmos que estão aí com sessão que entrou um aí, era Patrícia e o Felipe, que era um assessor. Então, se ele 
foi mal assessorado, ele foi assessorado pelo vereador do PSDB, o vereador que falou só para que as pessoas 
entendam que quem era assessor do Jairo e que fazia a documentação era o Felipe e a Patrícia na época, se ele 
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foi mal assessorado, foi por eles e outra coisa, quando se fala em cargo, nós estamos criando um cargo para 
resolver um problema e tem três jurídicos na prefeitura e está cheio de problema hoje três nós tinha um, tem 
três, então é complicado aí quando se fala em recurso nós acabamos de votar um projeto na última sessão de 
quatro milhões e meio de empréstimo que o prefeito queria pegar quatro milhões e meio para fazer, não sei 
o quê quando se fala em obra, veja bem só o asfalto aqui da frente foi feito esses dois pedacinhos de asfalto 
e eles querem que nós consiga emenda urgente para eles pagar porque senão me digam qual é a obra que o 
que Irson fez até agora? Qual é o pedacinho do asfalto que ele fez até agora? Essa aí vai ser paga com a 
emenda do Terra em primeiro lugar, não foi liberada a emenda porque quem assina a emenda é o presidente 
da República, ele não liberou as emendas ainda no momento que ele liberar as emendas, o dinheiro vai estar 
na conta é só isso então fica difícil, né eu até vou me ater um pouco quero falar também do maior mentiroso, 
de Entre Rios do Sul, que é o está sentado na cadeira de prefeito, ele devia ter vergonha de ser lavadeira, eu 
vou contar as mentiras que ele fez aqui e provo ele foi lá na garagem semana passada e os funcionários vieram 
me contar, chegou lá na garagem e disse assim oh, está saindo todo mundo do PSDB, inclusive está saindo 
uma suplente do MDB ela só não vai sair do  MDB agora porque ela vai ficar porque nós vamos caçar o Nelci 
vamos cassar o mandato dele e daí ela vai entrar no lugar dele nós vamos ficar com cinco vereadores olha se 
isso é coisa de um prefeito falar por que ninguém gravou esse bocó para mim lá que eu queria botar um 
processo nele caçado, se eu não tenho processo nenhum na Justiça vai me caçar por quê? Cara, mais mentiroso 
do que esse não existe olha pelo amor de Deus cara, como é que um cara desse é tão mentiroso temos o 
projeto dos professores aqui que foi o seguinte ele prometeu para os professores que ia deixar os professores 
direto agora que ia pagar direto, ainda tinha feito uma emenda lá tal aí os professores se reuniram na semana 
nós votamos, não tem problema nós votamos o projeto mande para nós que nós votamos hoje de emergência 
o projeto para as professoras foram lá ele é tão ignorante, mas tão ignorante que bateu em cima da mesa e fez 
uma professora ficar quieta isso é coisa de um prefeito fazer ele devia ter mais respeito com as pessoas isso 
me relataram, tá se precisar eu pego a testemunha e mostro podem mandar ele registrar contra mim lá na 
polícia e me chamar que eu levo a testemunha que ele fez ela ficar bem quietinha mandou ela calar a boca isso 
é perfeito apesar que ele não é perfeito, ele tomou o mandato ele está lá porque nós demos uma patentchada 
e levamos uma rasteira senão ele não estaria lá, porque se ir para uma urna não se elege nem para vereador, 
esse mentiroso que só sabe mentir foi lá no hospital semana passada, para se vingar do vereador Ronaldo aqui 
fez o Cassiano passar a maior vergonha de tudo lá dentro do hospital, gritando com o Cassiano tu para falar 
de mim para falar de mim batia assim na mesa, porque quem manda aqui sou eu senão te mando embora isso 
é coisa de um prefeito fazer chama no gabinete, mentiroso e fala com o cara, explica a situação para o 
funcionário para que tá humilhando o funcionário na frente dos outros e isso tem prova, tem as pessoas aqui 
e dão o depoimento esse ignorante ele tem que parar com isso cara, vocês, vereadores, que são do lado dele 
pedem para ele ter mais respeito, ele seja mais humano, isso é coisa de ignorante ele está armando uma briga 
em Entre  Rios do Sul que não sei o que vai dar, aí eu faço uma pergunta vereador Rodrigo, esse projeto dos 
professores aqui que ele ficou de mandar e não mandou ele mentiu para elas, que ia mandar e mentiu é 
mentiroso que era para estar aqui o projeto hoje para nós votar eu faço um pedido para ti você sempre foi 
vereador da educação, tu mesmo dizia que representa a educação estava junto com a educação tua mulher faz 
parte da direção a secretária de vocês é do PSDB o jurídico é do PSDB pede para ele ajudar as gurias que 



13 

precisam esqueça um pouco Itatiba e ajude as gurias que tem que ficar trabalhando ou é justo vereador Alex, 
trinta e três pessoas ir para rua e os de Itatiba ficar ganhando é justo, manda o projeto amanhã de manhã que 
nós se reunimos os vereadores e votamos no projeto de emergência ele está dizendo que nós não votamos, 
nós votamos é ele que não tem coragem de mandar ou não tem dinheiro para pagar e eu acho que ele não 
tem dinheiro para pagar esse funcionário até o fim do ano daí ele vai me mandar embora. Então é coisa assim, 
que tá louco quando ele fala da emenda do asfalto, ele é tão perdido e tão louco que ele falou lá que ele estava 
na rua São Paulo coordenando o asfalto que ele estava fazendo ele estava na Avenida Danilo Lorenzi, São 
Paulo é aquela de lá e essa aqui é a avenida ele deu entrevista falando que foi no gabinete do deputado Terra, 
depois tem um vereador que vai mostrar a prova ele nunca foi no gabinete do Terra ele nem tem que ir no 
gabinete do Terra quem libera a emenda agora, o Terra já assinou quem libera a emenda é o presidente Lula 
e não tem nada de emenda para lugar nenhum do Brasil liberado quando ele liberar, ele vai assinar e ele vai 
mandar a emenda ele não teve no gabinete do Terra, o Terra vai fazer um áudio, aí, vai mandar, nós vamos 
botar na rádio e ele vai se redimir o que ele falou com o Terra vai se redimir para ele não ser mentiroso e falar 
bobagem, porque ele só sabe falar bobagem é um cara que não tem vergonha na cara e fala só bobagem, cara 
outra coisa que ele fez tirou um guarda a força da garagem, que estava lá há muitos anos e botou a culpa nos 
vereadores, aí veio aqui, fez um monte de chantagem, mandou o guarda fazer um monte de chantagem para 
nós e nós aguentamos a chantagem no peito segundo ele que ia botar o coitado na segunda-feira, até agora 
não botou quem que vai pegar o lugar dele ou ele fechava o negócio dele e ia trabalhar, então, assim oh, eh, é 
um prefeito despreparado e olha sem comentário tomara a Deus que Deus proteja ele! Que Deus proteja, que 
ele não pegue um homem que ele dá um tapa na mesa e o cara dá um tiro na cara dele de repente, pelo amor 
de Deus que não aconteça isso eu peço a Deus para as pessoas que tenham calma, porque ele não tem 
condições de ser prefeito vocês me desculpem, ele é um ignorante o que ele está fazendo com os funcionários 
tudo que eu falei aqui eu provo tudo que eu falei aqui, se ele quiser ele pode me chamar no gabinete, eu levo 
as pessoas que ele fez o desaforo, então, assim, oh, a gente fica até com pena de um homem desse o projeto 
que nós votamos contra aqui, do turno único nós votamos a favor desse projeto é só mandar o projeto correto, 
como é que tem que ser o projeto pega sete larga uma para todos funcionários todos sete a uma, sete as duas, 
sete as três não interessa todo o setor e não ele mandar um projeto aqui, um horário para os caras da garagem, 
um horário para o cara da saúde e um horário para os cara aqui de dentro as pessoas de fora vêm aqui 
trabalhando horas e vão embora negativo manda um horário aqui, oh, manda um projeto turno único geral 
para todos funcionários, para saúde, para educação para todos aí nós votamos, nós votamos sem dúvida 
nenhuma isso aqui não tem como nós votar aí quando você fala das escrituras das casinhas, parabéns que 
estão dando a escritura, o MDB deu as casas na época, fez as casa e vocês dão a escritura e asfalto, deu um 
asfalto, deu muita coisa lá e vocês dão a escritura é muita coisa.   A vereadora Andrea Rodenco Gutt 
suspendeu a palavra. O vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que 
está assistindo pela rede social do facebook.  De início, então, só queria alertar os funcionários Como vocês 
próprios perceberam as colocações do nobre colega Nelci eles votaram novamente contra a instituição aí a 
liberdade do prefeito de fazer as adequações que ele quiser em cada área, cada secretaria, eu fico triste de ver 
isso porque ia facilitar é gerar um monte de economia pro nosso município e ajudar vocês que estão nos 
ouvindo então cada um analise. Queria dar minhas condolências à família da nossa servidora Paula, a família 



14 

do seu Pedrinho da Silva, meu grande amigo, um abraço lá para dona Santina e que tenham forças. Dizer para 
população que agora tem programas de rádio nas quartas-feiras às onze e trinta são feitas entrevistas, então as 
pessoas que puderem acompanhar, que acompanhem na no sábado, às nove horas, nove horas, um 
informativo de todas as ações da prefeitura. Então, quem puder acompanhar, que acompanhe para se manter 
informado, porque são inúmeras, inúmeras fofocas, assuntos aí distorcidos então as pessoas que ouvirem os 
programas com certeza vão receber a informação correta, dizer que apesar de todos os acontecimentos, 
despesas extras que tivemos em virtude do granizo da enxurrada, várias outras intempéries aí que atingiu 
nosso município, o nosso prefeito conseguiu, graças a Deus pagar o décimo terceiro está fazendo as coisas de 
maneira coordenada e planejada as vezes, demora um pouco a população, reclama, mas não adianta fazer as 
coisas quando você faz as coisas assim sem planejar, sem caprichar não sai coisa que presta. Então, vocês 
podem ter certeza que as coisas, quando saírem, vão ser de qualidade, dizer que tem nós temos cinco mil e 
quinhentos municípios, se não me engano no Brasil, esses dias lendo uma manchete tem cinquenta e dois por 
cento dos municípios que não vão conseguir fechar as contas no azul aqui no nosso Estado são trinta em 
torno de trinta por cento dos municípios e nós, graças a Deus, com a honestidade do nosso prefeito, eu 
concordo que às vezes ele tem os seus, mas toda pessoa tem os seus defeitos, mas ele é uma pessoa honesta, 
correta e está tentando fazer o máximo que ele pode para essa população um exemplo disso cito agora 
recentemente, a abertura do Natal, aquele show de talentos parabéns, prefeito pelo evento população gostou 
muito as crianças mais ainda dizer que logo adianta nós vamos prestar contas para vocês, completou agora 
dia, primeiro, um ano de administração eu até não vou tirar tempo vou deixar vou expor o que a gente fez 
mais adiante o que a administração fez num ano, vocês vão se impressionar. Questão da saúde, questão de 
idosos quando eu falei que o nosso investimento ia ser nas pessoas, o nobre colega Ronaldo deu risada aquela 
vez, e hoje a população está sentindo isso na pele, na área da agricultura, os estudantes, as crianças, pouco a 
pouco, as pessoas estão vendo que são novos tempos nova era a coisa, está mudando, as pessoas estão 
percebendo, não adianta vocês, nobres colegas da oposição vocês tem direito a ter a obrigação de criticar, mas 
a população que está sendo beneficiada está vendo a mudança está vendo a seriedade dessa administração, vai 
saber na hora de votar quem eles vão votar. Também dizer que ontem ocorreu uma manifestação pedindo 
justiça pela morte da acho que é Márcia Ferrarez se não me engano, estivemos presentes eu, o nobre colega 
Ronaldo, e dizer que a família tem razão de pressionar, de se manifestar porque já se passaram sete anos e o 
assassino até hoje não foi condenado. Então é assim que se deve proceder, porque se deixar no esquecimento, 
eu que trabalhava nessa área eu sei como é que acontece, mas adianta isso fica por isso e a pessoa que morreu 
está lá, nunca mais sai de lá, e o assassino está na rua. Então parabéns a família pela iniciativa. Dizer que dia 
doze às quatorze horas, na sede da terceira idade, o prefeito vai convocar todos os agricultores na 
oportunidade, vai isentar em torno de cento e setenta mil reais não é pouca coisa os colonos vão deixar de 
pagar e a questão das devoluções, até o momento ainda o funcionário não conseguiu atingir o montante eu 
acredito até que vá passar desse valor. Então dá os parabéns ao prefeito pelo esforço de conseguir ter feito 
com que nós, vereadores, aqui, apesar do de todos os empecilhos, a gente conseguiu aprovar esse projeto e, 
graças a Deus, os agricultores, agora, dia doze, vão ser beneficiados. Então meus parabéns a essa classe 
trabalhadora mencionar também que ontem nós, os veteranos, Nobre, colega, Alex, também faz parte fizemos 
um belíssimo evento, agradecer as pessoas que lá compareceram aos patrocinadores, ao público que esteve 
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presente, que nos prestigiou eu fico contente porque hoje na rua, as pessoas nos abordavam e nos agradeciam 
pelo evento então, acho que nós como membros dos veteranos, né Nobre! Colega, Alex parabenizar o 
Denílson Trombeta como presidente, pelo trabalho que vem desempenhando, e dizer que temos que melhorar 
a cada dia. Referente ao asfalto então, se o Osmar Terra liberar a verba lá, eu, como vereador, agradeço desde 
já, porque, com certeza esse dinheiro vai nos auxiliar muito e não é bem assim se não vier emenda que nem 
o prefeito disse, ele vai pagar até porque ele não faz nada sem planejamento. Então, vocês não precisam se 
preocupar se a verba vier melhor, a gente economiza pode usar esses duzentos, trezentos mil reais em outra 
área se não vier, ele vai se virar. O vereador Célio Buczkoski cumprimentou a todos em especial ao público 
que está assistindo pela rede social do facebook. Também quero dar minhas condolências à família Paula, um 
sentimento ao seu Pedro da Silva também que Deus os conforte. Venho nessa tribuna também falar da 
agricultura então muito feliz, né desse projeto aí que vai ser pago aos produtores na época, nosso compromisso 
lá com eles para voltar o projeto conseguimos foi errado, lá foi brigado e botei uma emenda e agora veio o 
projeto certo para beneficiar a todos. Então a gente fica muito feliz sei que os produtores ficaram brabo um 
pouco e deu um vira volta, mas enfim deu tudo certo. Então quando eu vejo as coisas certas, aí a gente como 
vereador está para ajudar a melhorar sim, a agricultura, com certeza sempre nós estamos do lado da agricultura, 
enfim, do nosso município que vai para frente. Também vejo aí a agricultura na área da silagem que o milho 
está muito bonito, que a administração aí já vai pensando em melhorar as máquinas se tiver alguma coisa para 
fazer que logo tem milho para fazer silagem eu  vejo os acessos, as estradas também já daqui lá na frente já 
vem esse problema aí que fim de ano em janeiro já a silagem está aí, então para os funcionários que vão ter 
que trabalhar nessa área, tem que dar o seu melhor porque o milho a janela é curta e o milho é do cedo ele, 
oito dia ele está pronto e tem que finalizar, porque com o milho de qualidade é que nem esse ano que tem vai 
melhorar o rebanho vai dar mais leite lá na bacia leiteira a agricultura vai melhorar sim. Eu vejo que esse ano, 
se Deus quiser, vai dar uma safra boa, soja em volta, a germinação está excelente aí chuva dando umas tréguas 
então, para dar o plantio está aí quase finalizando acho mais uns trinta por cento, vinte por cento pra encerrar 
a lavoura do plantio é isso que vai melhorar a qualidade de vida dos nossos produtores do município, do 
comércio se dá uma safra boa. Também vou falar do projeto dos professores aqui também pode voltar esse 
projeto a gente colocou aquela emenda lá no começo e agora, tem como prefeito voltar que nem esse da 
agricultura pode ajudar sim os professores, temos aqui para aprovar o projeto a gente está aqui para fiscalizar 
e ajudar que os recursos sejam bem aplicados aqui no nosso município, que tudo que vier a área dos 
professores aí que fazem tanto para as nossas crianças e deixo aqui aos professores meus parabéns, que está 
encerrando aí o círculo das aulas que deram ao máximo carinho as crianças e ensinando o melhor para elas e 
que vão lá na frente, vão estar aqui representando o nosso município aí, com certeza que essa parte dos 
professores que tem que ser muito valorizado, também vejo do bairro lá também a gente com certeza, o MDB 
fiz muito por aquele bairro e todas as administrações estão fazendo agora a parte da escritura vai vim retorno, 
então também, depois que sair as escrituras vão ter o custo de pagar o IPTU vai também gerar mais cobrança 
para eles também, melhorar mais lá naquele bairro, então eles vão está pagando imposto também, então eles 
vão poder cobrar também melhorias lá e vejo também aí os colega das emendas a gente sabe a importância 
que agora o ano que vem também tem o meu deputado que vai mandar um meio milhão aí para comprar o 
ônibus então agora não está em positivo, então até fevereiro, março vai começar a liberar as emendas com 
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certeza o MDB vai trazer emendas para nossa população, para que melhore a qualidade de vida nossa e dos 
nossos jovens enfim, a toda a cadeia do nosso município. O vereador Rodrigo Oliboni cumprimentou a 
todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Inicialmente, quero deixar meus 
sentimentos a Paula e sua família pelo fato ocorrido nesse momento aí tão difícil. Eu acho tão engraçado o 
PSDB é lembrado toda hora estão envolvendo PSDB da hora resolver o problema lá o PSDB, então quero 
deixar bem claro aqui eu já falei outras vezes que vou. Vou me ater ao tema que a população me botou aqui 
pra trabalhar, mas eu quero deixar bem claro, aqui a Patrícia e o Felipe não foram eles que condenaram o 
prefeito Jairo eles não faziam ato eles não convidavam o Conselho da Habitação para fazer reunião para 
deliberar o que seria investido não tem nada a ver com isso está bem claro no processo lá o que ele foi 
condenado o gasto excessivo condena e que os prefeitos se cuidem, se cuide até hoje tem gente aí que está, 
não pode mexer numa casa porque está em processo de investigação então não adianta jogar a culpa nos 
outros, não adianta fez errado assuma é o melhor caminho que existe. Houve condenação está lá a Justiça 
para ele recorrer tentar tentou em tudo o que a questão e não conseguiu. Houve falha se nem fazia uma 
reunião do conselho e deram como é que querem dizer que tenha outros que são errados ele optou por isso 
ele era o gestor, ele sabia o que estava fazendo. Quero aqui dizer vereador Nelci defendo muito sim a classe 
dos professores, defendo é injusto o que acontece muitas vezes com eles a quantia de hora que um professor 
trabalha, pelo valor que recebe, eu já disse para minha esposa olha, está chegando um momento que tem que 
realmente desistir é inviável um professor duas da manhã passa aí, quem passa na casa dos professores duas 
da manhã eles não tão respondendo um aluno não tão lá, corrigindo prova porque eles têm horário eles têm 
que entregar tudo no prazo é tudo através desse sistema é justo a gente defender sim o que depender de mim, 
não tem nenhum problema eu vou batalhar, vou batalhar, mas não precisaria porque esse projeto, se não 
tivesse feito a emenda hoje, os professores simplesmente daria continuidade. Então, veja é uma coisa que já 
poderia estar ok nós vamos ter que reconstruir num curto prazo para ver como é que foi. Então, isso tudo. 
agora vai tramitar na administração já deve estar tramitando a posição confesso, não sei, mas vamos, vamos 
ver vamos batalhar, vamos buscar, mas é o que eu digo muitas vezes a gente tentar fazer uma coisa, causa um 
problema lá na frente porque ele estaria resolvido. Hoje eu tenho acompanhado inúmeras sessões em outros 
municípios e digo para vocês vereadores, aqui não condeno nenhum, por votar contra ou a favor nenhum 
cada um toma a sua decisão, cada um toma a sua decisão eu, inúmeras vezes e funcionário cobrando, inclusive 
não só nessa administração na anterior, pela flexibilização de horário ou turno único como melhor entenderem 
eu só discordo de votar contra dizer que o prefeito tem que arrumar tudo nós aqui nessa casa, podemos 
arrumar se nós não concordamos aquele fato é só nós subir aquela escada e nós ir lá na administração e 
construir uma maneira melhor e votar favorável ao projeto é isso que falta aqui o da agricultura, eu sei quantas 
vezes eu subi lá para ter que puxa aqui o vereador Alex acompanhou o vereador Lindomar né, a Andréia 
porque nós tinha que está lá e vamos, muda isso e puxa aqui reunião com os agricultor, mas aí eu digo pode 
existir a dor, situação e oposição agora o que não pode é penalizar pessoas, penalizar pessoas, funcionário é 
justo, está terminando agora mais uma vez nós vamos entrar no tema dos professores está terminando as 
aulas nos próximos dias vão eles lá cumprir amanhã à tarde, manhã e tarde professores que não tivemos 
habilidade nesta Casa de poder subir as escadarias e falar com o prefeito nós achamos que está errado nesse 
artigo, vamos modificar essa é a minha opinião que nós temos vereador para isso está errado nós temos 
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condições de fazer as modificações e entregar um projeto, então correto, que eu discordo ter gerado porque 
o prefeito poderia, sim eu também discordo na posição vereador Nelci que todos têm que ter o mesmo horário 
de que jeito não vejo essa alternativa acontecer vereador Ronaldo turno único bate na prefeitura de Erechim 
quando tem turno único, vê se não tem gente trabalhando vereador Nelci tem gente trabalhando lá, então eu 
vejo assim arrumar desculpa é o que mais se faz arrumar solução é o que menos se faz, menos se faz nós 
poderíamos ter aprovado esse projeto se vocês gente até está aqui não sobrou tempo para fazer estudo nesse 
projeto só de abril até hoje, só população de abril até hoje poderia ou não poderia ter construído um projeto 
justo, então se esse está errado só falam em errar, eu digo assim só falam em errado, mas nós estamos aqui 
presidente para encontrar alternativa correta nós estamos penalizando os munícipes pela falta de diálogo, pela 
falta de saber construir, batalhar, assistam as câmeras aí que tem sessão que vocês vão mudar muito aonde eu 
vejo questionamento sim, concordância, discordância, constrói aqui, muda ali raramente, quase nunca se vê 
rejeição do projeto ou ficar presente em todo esse tempo que eu também discordo dessa posição não há 
motivo não há motivo eu teria aqui nas minhas anotações, inúmeras coisas, mas quero aqui rapidamente, fazer 
um agradecimento no nome do Giovani, aos apicultores, a todas as pessoas que não são apicultores e 
trabalharam no leitão ao mel, um lindo evento reconhecido até fora do Estado o pessoal vindo foi muito 
rápido a venda de fichas, então isso demonstra a grandeza de um evento que nós já temos no município e isso 
nós temos que continuar fortalecendo. Agradeço aqui que pela primeira vez tem participação do Estado em 
recursos para eventos desse porte Leitão ou mel, Natal, semana do município do próximo ano. Agradeço a 
educação a Michele, a Ieda e a Joice que se debruçaram em cima num curto prazo para que as coisas 
acontecessem e hoje estamos colhendo os frutos que com esse dinheiro não precisa tirar do caixa da prefeitura 
e sim sobra para fazer outros investimentos. Então, agradeço aqui mais uma vez a escola em nome do Gilson 
a, a todos os professores, a todos os atletas e vamos fazer essa linda homenagem pra eles na próxima segunda-
feira, porque eles são merecedores crianças representando Entre Rios do Sul, o prefeito de Jacutinga disse, 
mas vocês estão muito bem representados aqui, né, vereador, digo por quê eles competem.  O vereador Jandir 
Zuravski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.  De 
início, eu quero dar os meus sentimentos à família do senhor Etelvino Faé, Pedro da Silva a gente sabe que a 
falta que faz a pessoa que nos deixou, né então, em nome dessas famílias aí dou meus sentimentos a todos os 
familiares que neste ano, aí perderam um ente querido. Quero começar aqui pela educação, dizer que como é 
importante o trabalho dos educadores, do material, daquilo que essa profissão que forma todas as outras e faz 
pelo nosso município, então, sempre defendo a todas as classes aqui do nosso município e essa a hora que 
chegar o projeto aí para que dê continuidade a esses trabalhadores, né membros da educação do nosso 
município que esse trabalho fique aqui como está ficando, estaremos votando e ajudando para que continuem 
educando as nossas crianças que ter palavra, que ter união que ter aquele sentimento que eu ouvi falar aqui 
que só o Natal nos traz que isso prevaleça muitas vezes ah, as narrativas, porque está puxando a brasa para o 
seu assado ela é interessante aquilo que eu trago aqui nesta casa é porque o povo nos pede  se teve algum 
agricultor que pediu meia hora de máquina e está completando um ano e ainda não foi atendido na agricultura 
eu trago aqui o pedido para arrumar alguma coisa assim porque a população me pede as minhas coisas eu vou 
no secretário eu peço para mim eu peço quando eu trago algum pedido aqui, alguma indicação é para isso que 
eu sirvo é para isso que eu represento. Então não é um capricho da administração atender o nosso cidadão é 
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um dever da educação, que é uma das partes importantes que vivemos, uns tempos que parece que diz assim 
é o fulano é esperto porque não cumpriu com a palavra isso é ser esperto olha, os tempos que vivemos vi 
nesta Casa, vereadores dizendo vamos nos unir é quem é que deu o exemplo de vamos nos unir, o que 
aconteceu com a união projetos que vieram para esta casa em tantas administrações que eu passei vinha o 
Executivo, vinha a secretária da Educação, vereador Rodrigo, vinha o prefeito na sala da Secretaria da Câmara 
vinha o vice-prefeito e sim, quando existe esse vai e vem aí, a gente sobe as escadas do Executivo, mas quando 
as portas são fechadas, aí fica um pouco difícil projetos, muitas vezes com uma cortina de fumaça na frente, 
que a gente não sabe aonde vai dar e já aconteceu com os servidores aqui que hoje estão arrependidos pediram 
para nós votar e a gente votou e lá, no andamento da carruagem, as abóboras não se colocaram acabaram 
caindo da carroça um exemplo bem claro o projeto da agricultura veio um projeto em março para ajudar todos 
os agricultores que bom que a gente hoje ouviu a notícia dos vereadores, da situação que os agricultores vão 
ser beneficiados, quanto vai e vem tivemos um acordo que você fazer, a gente votaria um projeto e o 
Executivo retiraria, não retirou o acordo, as palavras, não parece que vão ao vento eu lido na minha profissão 
há muitos anos e a gente sabe a importância da palavra, tudo começa pela palavra e tem coisas que se combina 
depois não se cumpre, então eu não consigo entender como é que a gente vai adiante se não existe o 
comprometimento se a pessoa diz eu vou fazer isso ele tem o tempo que for necessário para pensar sim ou 
não, depois que disser que sim, faça o sim, então faltou muita negociação, eu concordo, vereador Rodrigo 
então uma vez eu vi aqui nesta casa dizendo que o executivo era o que comandava o cabeçalho da carroça 
será que es aonde esse cabeçalho agora? Então precisamos que esta beleza que a gente olha ali nessas luzes 
que ainda está sendo reaproveitado das administrações passadas para enfeitar a nossa cidade que isso comece 
que essa luz brilhe realmente na cabeça e no coração, para que quem defende Entre Rios mesmo bota em 
prática. Orçamento trinta e dois milhões e meio se fosse a administração do MDB o que que os vereadores 
diriam que era um orçamento pequeno ou é grande é enorme o orçamento do município agora tem culpa para 
isso tem culpa para aquilo e vou dizer para quem está na situação e para quem está na oposição que as 
dificuldades elas sempre existiram e vocês vejam como a coisa tem para fazer vocês veem quanta coisa se faz 
e quanta coisa está ali para ser feita esperando na fila, então fazer, fazer bem feito atender tem pessoas que 
não estão sendo atendidas, porque venham me falar então eu trago aqui aquilo que as pessoas me pedem, as 
minhas coisas para resolver eu resolvo, eu não resolvo aqui na tribuna, em relação ao nosso querido deputado 
federal Osmar Terra, que eu chamo querido porque ele foi adotado no município, ajudando em todos os 
sentidos e não é justo difamar uma pessoa que ela não está aqui para se defender e não é justo difamar ainda 
quando não é com a verdade. Então, assim, o deputado Osmar quem vai no gabinete dele terá o registro de 
quem foi lá e acredito que a maioria dos parlamentares tem esse histórico aqui vem o vereador Célio lá do 
município de Entre Rios está ali, anotado o que ele veio pedir está ali no anotado não, está a visita do nosso 
prefeito lá no gabinete do deputado Osmar Terra então não é verdade que o deputado Osmar Terra falou que 
ele não ajuda não tem áudio ao nosso prefeito. Então não se faz isso meu Deus do céu não se faz a rua, o 
prefeito errou a São Paulo quem fez foi o MDB então é ele que fala a rua que ele fez, aí está certo, então o 
meu tempo terminou a gente respeita as nossas regras aqui desta Casa, e numa outra oportunidade a gente 
fala mais um pouco.  O vereador Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público 
que está assistindo pela rede social do facebook.  Quero, primeiramente dar aos sentimentos deixar o meu 
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carinho aí a toda a família da Paula, pela perda do senhor Faé também ao senhor Pedrinho da Silva e força a 
família, também quero manifestar meu apoio à família Ferrarez que a manifestação que a gente fez ontem, aí 
é muito justo, a reivindicação deles. Os nobres vereadores falar a gente acha até engraçado né vereador Nelci, 
vendo o vereador Lindomar dizendo que agora vou ajudar todos os agricultores eles eram contra ajudar todos 
os agricultores por isso mandaram o projeto para ajudar duas classes e nós, graças ao MDB que voltou o 
projeto que a gente discutiu com os agricultores para ajudar todos os agricultores, mas eles estão certo, né 
ajuda quem eles querem na hora que querem isso é a política do Irson Milani. Professores a gente gostaria de 
falar um pouquinho que a educação em Entre Rios é muito importante, pois transmite o conhecimento e a 
educação a todos os nossos jovens isso é muito importante para geração futura e para presente também quero 
dizer que sou muito feliz em participar da administração do MDB, onde a gente fez muitas coisas boas aí na 
educação aquisição de veículos, de ônibus, de transporte escolar, de vans, carros, reformas e ampliações de 
prédios passarela que liga os prédios, centralização de toda a educação, tudo em único espaço creche que a 
gente deixou tudo certo lá agora só a gente não tem mais notícia porque não se sabe, mas vão para Brasília, 
mas não sei o que fazem lá, dois milhões e quatrocentos, com a contrapartida de dois mil e quinhentos reais 
do município. Então, se eles deixarem perder esse recurso é o fim da picada, mas quero falar aos professores, 
monitores e atendentes foi feito um plano de carreira no tempo do MDB, piso para os professores, sempre 
discutindo com os professores, mas diante do cenário que está acontecendo em Entre Rios do Sul, de 
incertezas e falcatruas e rolinhos que está acontecendo, a gente não pode confiar nesse prefeito que está, a 
gente não é contra ninguém é só ele mandar o projeto da educação que a gente é favorável. O vereador 
Rodrigo diz que a gente não tem diálogo com o prefeito, mas eu vejo quase todos os dias o vereador Rodrigo 
aqui puxando o saco do nosso ex-colega Irson o vereador Lindomar e também eu vejo quase todos os dias 
cara ele aqui na frente, mas eles não têm a capacidade de ir lá e dizer prefeito, vamos fazer a coisa certa, vamos 
ajudar os professores, de que lado eles estão eu fico só me perguntando de que lado eles estão. Queremos 
coisa transparente a gente viu áudios do prefeito aí dizendo que nós vereadores, tinha que fazer a lei já viu um 
prefeito falar isso aí, secretários dizendo que nós tínhamos que fazer a lei dos professores eu vi o áudio quem 
quiser ver a gente sabe que os noves vereadores não fazem lei, os vereadores aprovam, reprovam e ponham 
emendas, então a gente só está esperando aí que faça o projeto da educação que a gente vai ser favorável, mas 
como a gente faz parte daquele cinco que ele disse na reunião lá que nós somos contra ele, né que a gente 
quer o mal do município, mas a gente sabe que eles têm uma admiração especial para nós cinco por isso que 
eu vi aí no Facebook uma postagem deles, escutando a música do Jairo e do Auri a vitória do Jairo e do Auri 
comemorando a vitória do Jairo e do Auri porque eles não têm vitória e nós que temos a vitória e eles 
comemorando e tomando trago para tentar esquecer a vitória do Jairo e do Auri  vê se pode população de 
Entre Rios do Sul eles se prestar a esse papel de sair, escutar a música do Jairo e do Auri e tomando, trago 
para tentar esquecer isso aí é o fim da picada que temos em Entre Rios né agora tudo pode mais que nada é 
só mandar o projeto aí do Conselho da Educação que a gente vai ser favorável a gente já conversou com os 
professores, explicou a situação, e esperamos aí o prefeito cumprir a palavra dele. Falando em asfalto a gente 
até fica impressionado, né vereador Jandir um prefeito usar as redes sociais com dinheiro público para vir 
mentir eu tenho aqui a lista de presenças lá do Osmar Terra, onde tem o meu nome do vereador Nelci, Célio 
e do Luís de Entre Rios do Sul, mas do Irson Milani não tem e ele foi lá e falou com Osmar Terra. Então isso 
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que é coisa boa Entre Rio do Sul usando dinheiro público para mentir e desmentir eles até eles eu acho que 
acreditam nas mentiras deles dizer que o deputado não mandou o dinheiro que emenda ao governo federal, 
por isso que Entre Rios do Sul, está no fundo do poço um cara sem palavra vem mentir vamos a Brasília só 
para passear porque não vê resultado nenhum não vê a creche não vê, a liberação do asfalto isso que é do 
mesmo governo também vê o prefeito falar que fez asfalto na Rua São Paulo quem fez foi o MDB de tanta 
obra que ele fez ele chegou a se perder tanta obra que fez no município isso que é gente boa aí do município 
que assessora uma fala combina com ele antes, aí para ele não se perder nas obras porque inaugurar uma obra 
da rua do lado é só Entre Rio do Sul, o que está acontecendo. Isso aí não tem mais o que faze o vereador 
Lindomar desafiou que para ver as emendas tem o boletim de caixa aqui dia trinta do onze de dois mil e vinte 
e dois dez milhões trezentos e trinta e cinco mil cento e setenta e sete reais de emendas que no governo do 
MDB entraram nos cofres públicos da prefeitura está para quem quiser ver eu tenho o boletim de caixas, mas 
que nada agora está tudo certo. O vereador Alex vem falar aqui e o vereador Lindomar também de uma 
sentença né dizendo que o Jairo não precisava cumprir a sentença, o vereador Lindomar a vida inteira cumpriu 
sentença, ordem judicial, sentença judicial e daí agora dizer que o Jairo não precisava cumprir a sentença, que 
eles proibiram de fazer o asfalto, que hoje não dá pra fazer trinta por cento. Com os quatro milhões, dá pra 
fazer quase toda a cidade e hoje não dá trinta por cento, mas isso é administração do PT, PDT e PSDB que 
o PSDB o vereador Rodrigo falou  no PSDB vamos falar mais uma vez do PSDB que onde eles fizeram o 
deputado do assessor, o deputado do Rodrigo emprestou o jurídico para fazer o processo que aprovei uma 
lei de noite de manhã cedo, já estava em São Valentim e ele veio de Porto Alegre eu acho que o vereador Alex 
passou a noite inteira indo para Porto Alegre buscar o processo, isso que é o boi de piranha agora ele vem 
dizer que não precisava cumprir o projeto ou a sentença, mas que nada a gente sabe que o vereador Lindomar 
também nos desafiou, né a respeito das pessoas de fora a ex-prefeita de Itatiba está aqui para quem quiser ver 
no portal Transparência procura, encontrei os empenho lá, o empenho número quinhentos e vinte e o 
quinhentos e vinte e um está lá para quem quiser ver a ex-prefeita de Itatiba sendo ajudada para ir a Brasília e 
daí eles não conseguem liberar um asfalto e não conseguem liberar a creche por isso que o nosso município 
está indo para o poço está aqui, qual é a explicação agora está aqui vão dizer que eu estou mentindo está aqui 
no portal entra lá no portal, foi desafiado e está aqui agora, vocês expliquem onde é que está indo os duzentos 
mil reais por mês aí que oh os primeiros quatro meses o vereador Lindomar disse quinhentos e dezessete mil 
negativo a conta da prefeitura você é um baita mentiroso, porque dizendo que estava sobrando duzentos mil 
reais por mês e vem ali na prestação de contas do quadrimestre quinhentos e dezessete mil reais negativos, 
isso é Entre Rios do Sul, a gente está indo para o fundo do poço, falaram um pouco, né das empresas do 
nosso município, onde o senhor disse que ia ajudar as empresas, mas quando pôde a primeira vez ajudou uma 
empresa de Santa Catarina de fora, em torno de seis milhões de reais jogou fora do nosso município, onde 
quanto imposto geraria seis milhões de reais veja só a população de Entre Rios do Sul, mas isso é 
administração, que estão ajudando todo mundo sendo do partido deles, podem ter certeza que eles ajudam. 
O Senhor Presidente Luiz cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social 
do facebook. Primeiramente, quero dar meus sentimentos à família Davi, a família Faé e a família do Pedrinho 
Da Silva pela perda aos seus entes queridos quero estender os meus sentimentos a essas famílias. Também 
quero parabenizar o professor Gilson Brun, o Vitor e o Vanderson, assim como as crianças, os atletas pela 
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conquista aí do último final de semana quero agradecer pelo empenho e por representar muito bem o nosso 
município. Quero estender o convite a todos os atletas, a todas as crianças que participam da escolinha, para 
próxima sessão da semana que vem uma sessão solene em homenagem a escolinha, aos professores e todos 
que se envolvem aí na escolinha. Quero falar um pouco aí o vereador Alex falou que a nossa Câmara aqui 
gasta cinquenta por cento mais que as outras Câmaras, vereador Alex me explique de qual município que é 
que a gente gasta mais de cinquenta por cento a nossa Câmara é a Câmara mais enxuta da região, tem menos 
funcionários, trabalha com menos funcionários de toda a região aqui do ao redor de Entre Rios do Sul. 
Falando nisso então a nossa Câmara vai fazer uma economia de aproximadamente novecentos e sessenta mil 
reais correspondente ao duodécimo que nós temos o direito deste ano. Então estive conversando hoje com 
o contador do município a nossa economia vai ser em torno de novecentos e sessenta e quatro mil reais na 
próxima sessão, a gente vai fazer a indicação de destinação dessa desse valor para que seja adquirido um 
ônibus para atender os idosos, atender as escolinhas, atender as igrejas, todo mundo que aqui do município, 
toda a entidade que precisar um transporte público, a gente vai fazer a indicação para compra de um ônibus 
com esse valor para dar mais conforto e agilidade no transporte desses munícipes. Eu vi que os vereadores aí 
comentaram sobre o asfalto não sei pelo jeito foi na rua Danilo Lorenzi e o prefeito disse que é na Rua São 
Paulo quem fez na Rua São Paulo foi o MDB, que fez o assalto na rua São Paulo e ele não fez a asfalto na rua 
Danilo Lorenzi ele arrecadou um asfalto que foi feito pelo MDB antigamente agora, usar dinheiro público, 
pagar um site para publicar um videozinho lá falando mal do deputado Osmar Terra deputado que mais 
ajudou Entre Rios nos últimos anos os vereadores sabem gente não é esquecido assim todo ano ele destina 
emenda ao nosso município. Então o ano passado teve ano retrasado teve também é o deputado que mais 
ajudou Entre Rios nos últimos anos vai lá me falar que teve no gabinete, que falou com o deputado, que ele 
não destina verba para prefeito da oposição, cadê a relação ou que comprova que ele teve no gabinete do 
deputado, nós tivemos em contato com o deputado, prefeito nunca entrou em contato com ele, nunca ligou 
sequer no gabinete para falar com o deputado e veio me fazer uma mentira que isso não deixa de ser uma 
mentira suja falar do deputado querer sujar o nome do deputado e do partido num site pago com dinheiro do 
município é só que a gente vê é uma coisa dessa um site pago com o dinheiro do município para mentir, para 
fazer uma política suja aqui no nosso município. Hoje, estão dizendo que o orçamento é apertado, dois anos 
atrás eu me lembro que eu era o primeiro ano aqui no Legislativo estavam dizendo que vinte e dois milhões 
de reais era um rio de dinheiro e dá para fazer um monte de coisa. Agora, trinta e dois milhões, dez milhões 
a mais do que dois anos atrás não conseguem fazer nada estão dizendo que está apertado, que vai fechar as 
conta, male mal então é para o cara ficar bobo de ver o que acontece aqui que bom que vai ser devolvido o 
valor para os agricultores aqui no nosso município e se esse grande número de agricultor vai ser beneficiado 
com a extinção das dívidas a devolução do valor é porque a nossa bancada do MDB bateu o pé desde março 
até o mês passado e conseguiu incluir um grande número de agricultores nesse benefício não vai ser uma 
classe o duas que vai ser beneficiada e sim, vai ser todos os agricultores aqui do município esse é um benefício 
justo e não escolhido aí duas classes que seriam beneficiadas, nós batemos o pé incluímos todos os agricultores 
quem pagou hora ou quem fez hora e tempo para pagar até a data do projeto ali vai ser extinto graças essa dá 
para se dizer essa briga que teve com esse projeto da agricultura, e todo o esforço que teve para conseguir 
incluir esses grupos aí. Sobre o projeto da jornada especial de trabalho vereador Rodrigo, se o senhor leu aqui 
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no artigo primeiro na letra C, parágrafo único, o chefe do Executivo, mediante decreto, estabelecerá as datas 
de início e fim da jornada especial e os setores que se refere o artigo segundo o Executivo, regulamentará, no 
que couber, a presente lei se o prefeito quiser fazer um turno único, aqui no município, ele se projeta aqui é 
um cheque em branco para ele então, ele que faça mediante decreto, está aqui escrito faz o imediato decreto, 
estabelecerá as datas de início e fim da jornada especial de setores que se refere se ele quer dar um turno único 
para os funcionários se essa é a intenção dele é que dê por meio decreto para que envolver os vereadores esse 
projeto já veio para Câmara aqui em abril, vinte e quatro de abril é um projeto que já foi votado contra, porque 
ele se contradiz num monte de lugares na época, era por causa do horário de inverno ali que os funcionários 
iam embora já era escuro a gente tentou ajeitar o projeto, não tivemos nenhum acerto com o com o prefeito, 
o projeto continuou o mesmo foi votado contra depois ele veio aqui, protocolou o projeto novamente 
igualzinho por que não acertou? Por que não botou conforme a gente tinha acertado voltou o mesmo projeto 
votamos contra de novo a gente não é de correr atrás da palavra se acrocar por causa de meia dúzia, quando 
nunca veio na verdade não é que nunca fez veio o prefeito e o vice-prefeito explicar um projeto aqui em 
dezembro que era da criação de cargos, quarenta e um cargos se eu não me engano, fora isso, nunca botaram 
os pés aqui na Câmara para explicar um projeto ou para defender um projeto. Agora a gente tem que subir lá 
e se implorar para eles e pedir para que faça um projeto de acordo a iniciativa do projeto é eles que fazem o 
vereador Rodrigo, o senhor sabe disso a gente vota antes deles mandar o projeto eles que venham e conversem 
com os vereadores aqui na Câmara aqui, todos as seis horas, mais ou menos na segunda-feira os vereadores 
se encontram aqui, venham aqui discutam o projeto, defendam e expliquem o projeto que vai à votação daí o 
projeto não precisa ficar três quatro meses aqui esperando a apreciação se o prefeito não atende nem o pedido 
dos vereadores da situação, tu imagina se ele vai atender um pedido dos vereadores da oposição quando que 
isso vai acontecer nunca aqui no nosso município, então aqui acontece umas coisas que é de ficar que nem 
diz o vereador Alex diz pasmo de se ver. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação 
de todos. E para constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo, pelo Presidente 
e pelos demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul, 04 de 
dezembro de 2023. 
 
 
 
 

 
 
 


